

GROUPE DU PORTE-PAROLE  
SPRECHERGRUPPE  
GRUPPO DEL PORTAVOCE  
BUREAU VAN DE WOORDVOERDER  
SPOKESMAN'S GROUP

NOTE D'INFORMATION • INFORMATISCHE AUFZEICHNUNG  
NOTA D'INFORMAZIONE • TER DOCUMENTATIE • INFORMATION MEMO

Brussels, September 1973

EEC BUSINESS SURVEYS

Second Report, February-June 1973

The Commission of the European Communities has just published its second four monthly report for 1973 on the results of the Business Surveys carried out with managements in the Community. This report, which covers the February to June period, is an analysis of the replies of the industrialists to the monthly surveys.

In the Community as a whole the surveys have highlighted the vigorous and ongoing nature of expansion. Almost all sectors have been instrumental in stimulating economic activity. The stimuli appear to derive primarily from the capital goods sector and, to a lesser extent, from the intermediate and consumer goods industries.

The production outlook is still very good. During the last few months over 90% of managements expected their rate of production to remain unchanged or accelerate. In addition, reports on order books show a steady improvement. This being so, industrial production may be expected to remain buoyant.

In Germany, industrial production has continued to expand at a vigorous pace in the past few months. Domestic demand is considered heavy. Reports on total orders have once again improved: in May, over 75% of managements considered the level of orders on hand to be normal or high. Foreign demand appears to be less buoyant too, and reports on future deliveries abroad have decreased.

The production outlook is still good, with 92% of managements expecting production to remain at the same level or go up in the coming months.

In France, the pace of economic growth has remained rapid. On the whole, managements' views are more favourable and show a more expansionary trend of domestic and foreign demand. Total order books are considered to be much improved: at the end of June, 41% of managements thought they were "above normal" as against 29% at the end of February. The production outlook is still very favourable: at the end of June 61% of managements expected their production rate to remain stable and 32% anticipated an upward trend. It is therefore probable that activity will continue at a high pitch in the coming months.

In Italy, expansion appears to have been set on a sounder basis. The views of managements as to order books, which were already much improved, show that they have taken a further turn for the better. At the end of June, 92% of the managements questioned considered that their orders on hand position was adequate or good, as against 75% at the end of February.

Opinions as to foreign demand are also more favourable. Managements' production expectations are positive: at the end of June, 32% expected their rate of activity to go up in the coming months.

In the Netherlands, industrialists' replies to the surveys indicate an improvement in overall demand. At the end of June, 86% of managements considered that their total order books were "normal" or "above normal", as against 82% at the end of February. The production outlook has also improved at the end of June, 30% of managements expected their output to increase in the coming months, as against 25% at the end of February.

In Belgium the economic trend has remained buoyant and industrial production has risen at a fast rate. Managements remain optimistic about the state of their total order books, which 26% considered "above normal" at the end of June, as against 21% at the end of February. Similarly, the level of orders from abroad was on the whole judged "above normal". The production outlook is still very favourable: at the end of June, 92% of managements expected activity to remain unchanged or increase in the months ahead, as against 89% at the end of February.

In the Grand Duchy of Luxembourg, the surveys have shown a steady high rate of expansion during the last few months. Total and foreign orders are much improved and stocks of finished products are at a low level. The production outlook is highly favourable.

GROUPE DU PORTE-PAROLE  
SPRECHERGRUPPE  
GRUPPO DEL PORTAVOCE  
BUREAU VAN DE WOORDVOERDER  
SPOKESMAN'S GROUP

NOTE D'INFORMATION • INFORMATISCHE AUFZEICHNUNG  
NOTA D'INFORMAZIONE • TER DOCUMENTATIE • INFORMATION MEMO

Bruxelles, septembre 1973

Enquêtes de conjoncture auprès des chefs d'entreprise :

Deuxième rapport février - juin 1973

---

La Commission des Communautés européennes vient de publier son deuxième rapport quadrimestriel de l'année 1973 sur les résultats des enquêtes de conjoncture auprès des chefs d'entreprise de la Communauté. Ce rapport analyse pour les mois de février à juin 1973 les réponses des entrepreneurs aux enquêtes mensuelles.

Dans l'ensemble de la Communauté, les enquêtes ont mis en relief le caractère persistant et vigoureux de l'expansion. Presque tous les secteurs ont contribué au développement de l'activité. Les impulsions semblent provenir essentiellement du secteur des biens d'investissement et, pour une moindre part, des industries de biens intermédiaires et de consommation. Les perspectives de production restent très bonnes. Au cours des derniers mois, plus de 90 % des entrepreneurs prévoyaient le maintien ou l'accélération de leur rythme d'activité. D'autre part, les appréciations sur les carnets de commandes montrent une amélioration continue. Dans ces conditions, il y a lieu de prévoir que le développement soutenu de la production industrielle se poursuivra.

En Allemagne, l'expansion de la production industrielle s'est poursuivie au cours des derniers mois, à un rythme vigoureux. La demande intérieure est jugée forte : les opinions sur les commandes totales se sont à nouveau améliorées et en mai, plus des trois quarts des entrepreneurs considéraient l'ampleur du carnet comme normal ou élevé. La demande extérieure paraît moins soutenue. Les appréciations sur les livraisons futures à l'étranger sont moins bonnes.

Les perspectives de production sont toujours bonnes : 92 % des chefs d'entreprise escomptent une production égale ou en hausse pour les prochains mois.

En France, le rythme de développement économique est resté rapide. Dans l'ensemble, les opinions des entrepreneurs sont plus favorables et reflètent une demande intérieure et extérieure plus expansionniste. Les carnets de commandes totales sont jugés nettement mieux garnis : fin juin, 41 % des entrepreneurs estimaient que leur niveau était "supérieur à la normale" contre 29 % fin février. Les perspectives de production sont toujours très favorables : fin juin, 61 % des chefs d'entreprise prévoyaient une stabilité du rythme de leur production et 32 % escomptaient une hausse. Il est donc probable que l'activité restera très soutenue dans les prochains mois.

./.

En Italie, l'expansion paraît avoir trouvé des bases plus solides. Les opinions des entrepreneurs sur les carnets de commandes, déjà en nette amélioration, marquent un nouveau redressement. A la fin du mois de juin, 92 % des entreprises interrogées estimaient leur portefeuille d'ordres suffisamment ou bien garni, contre 75 % fin février. Les appréciations sur la demande étrangère sont également plus favorables. Les perspectives de production des chefs d'entreprise sont favorables : fin juin, 32 % d'entre eux prévoyaient une hausse de leur rythme d'activité au cours des prochains mois.

Aux Pays-Bas, les réponses des chefs d'entreprise aux enquêtes enregistrent une amélioration de la demande globale. Fin juin, 86 % des entrepreneurs estimaient que leur carnet de commandes totales était garni de façon "normale" ou "supérieure à la normale", contre 82 % fin février. Les perspectives de production se sont, elles aussi, améliorées : fin juin, 30 % des dirigeants d'affaires s'attendaient à une hausse de leur production au cours des mois à venir, contre 25 % fin février.

En Belgique, l'évolution conjoncturelle est restée animée et la production industrielle s'est accrue rapidement. Les entrepreneurs continuent de faire preuve d'optimisme quant à l'état de leur carnet de commandes total, que 26 % d'entre eux considéraient, fin juin, comme garni de façon "supérieure à la normale", contre 21 % fin février. De même, le niveau des ordres en provenance de l'étranger était dans l'ensemble jugé comme "supérieur à la normale". Les perspectives de production sont toujours très favorables : fin juin, 92 % des chefs d'entreprise escomptaient une activité égale ou en hausse au cours des prochains mois, contre 89 % fin février.

Au Grand-Duché de Luxembourg, les enquêtes révèlent la persistance d'un rythme d'expansion élevé, au cours des derniers mois. Les carnets de commandes totales et étrangères sont beaucoup mieux garnis. Les perspectives de production sont très favorables. }